
PTA 会員各位                        令和 4年 12 月 2 日 

柏市立土中学校 PTA 

会 長  足達 伸一 

 

令和 4 年度 第 4 回運営員会報告書 

 

■開催日時：令和 4年 11 月 22 日（火）１０：００～１１：００ 

■開催場所：土中学校 PTA 会議室 

 

１ 会長あいさつ 

 

日頃より PTA 活動にご理解・ご協力頂き感謝申し上げます。 

今年も残り一か月余りとなり、朝晩と冷え込む日が多くなってきました。 

新型コロナの第８波・インフルエンザ流行の兆しとニュース等で取り上げられております。今一度基本

的なうがい・手洗いの徹底と感染予防対策を学校内・ご家庭内で話し合って頂ければと思います。 

先日行われた授業参観では先生方の尽力のおかげで多くの方が参観することができました。 

社会全体でも行動制限がある程度解除され、子供達も出かけることが多くなって来たと思います。子供

達が事故や犯罪に巻き込まれる事がないよう声掛けや見守り活動を改めてお願い致します。 

また日が暮れるのが早くなってきましたので自転車や自動車等を運転される場合は早めのライト点灯

をお願い致します。 

空気が乾燥してくる時期にもなりましたので火の元にも十分注意して頂きますようお願い致します。 

 

 

２ 校長あいさつ 

 

日ごろから本校の教育活動への御理解御協力に感謝申し上げます。本日は，定例校長会のため，

教頭先生に原稿の代読をお願いしています。 

 

２学期も残すところ，２３日となりました。保護者の皆様のご理解・ご協力に感謝します。 

コロナが落ち着いているところで，１年は川越校外学習，２年は職場訪問，全校三者面談・学校公

開２回など，活動の機会が増えた学期です。また，三年ぶりの全校生徒が一堂に集まり，保護者の

方にも鑑賞していただくことができました合唱フェスティバル。ある保護者から【学校公開で練習

風景を見学し，本番の成長も感じられた】とうれしいお言葉をいただきました。 

また，せっかくの保護者来校の機会でしたので，生徒会役員交代の引継ぎ式をあわせて実施し，生

徒だけでなく，保護者の方を前に新旧生徒会の決意を聞いて頂きました。 

部活動も，新人戦が行われ，うれし涙，悔し涙など，生徒の気持ちがあふれる試合でした。全校

体制で臨んだ駅伝は，市内大会で男女２チームの参加，東葛駅伝は，７３校中５６位と練習の成果

を大いに発揮した結果でした。吹奏楽部は，柏市小中学校音楽発表会での美しい演奏，そして，演

奏後は他校の演奏の準備に頑張りました。 

現在，コロナの第８波＋インフルエンザの影響が心配されています。改めて，【手洗い・換気・適



切なマスク着用・三密回避，そして給食の黙食】の励行をお願いします。 

 

１学期に引き続き行った，２学期の最後の学校公開・土曜参観はいかがでしたか。お子さんの成

長を感じられたことでしょう。端末を活用した校外学習のまとめとして，１年生は新聞を作成し，

廊下に掲示しています。また，２年生が職場訪問の発表会を１年生に向けて行いましたが，２年生

が頑張り，１年生がよく聞いていました。この発表準備のために生徒の力を引き出す教員の支援が

見えます。これも協力してくださった地域の皆様がいらしたからこそ実現し，生徒たちの着実な自

立への一歩につなげることができました。３年生が進路に向けて真剣に取り組んでいます。悩みつ

つ，３年生一人一人が自分の人生にしっかりと向き合っていることがわかる校長面接です。生徒の

真摯な姿に，心から【みんな頑張れ】とエールを送る毎日です。 

 

また，今年度からコミュニティ・スクールになり，学校運営協議会を３回実施しました。学校評

価の観点についてもご意見をいただき，ただいま修正作業に入っています。先生・保護者・地域で

協力して，本校生徒を育成するために，学校経営をしっかり進めていきます。ぜひ，学校評価のお

便りが配布されましたら，QRコードを通じて，回答への協力をお願いします。 

 

今学期は，高校説明会，新しい駅伝ユニフォームの購入や駅伝大会のバス代の補助，壮行会の PTA

広報さんによる写真撮影，次年度の林間学校の検討会など，少しずつではありますが，学校と保護

者代表の PTA さんとが連携して進めることが増えてきました。 

最後に，本校では，年度当初から【生徒も，先生方も一人で抱えない】を胸に２５４名生徒全員

を，１０月から新たに配置された SSW（スクールソーシャルワーカー）を含めた教職員３９名で，

協力して指導にあたっています。３学期もよろしくお願いいたします。 

 

 

３ 報告事項 ～教頭先生より～ 

（１）学校（主な予定） 

11/ 2(水)～11(金) 三者面談 

11/ 7(月) 第３回土中学校運営協議会 

11/14(月) ３年 期末テスト 

１，２年 柏市学力学習状況調査・社会科中間テスト 

11/15(火)～18(金) 学校公開週間 
11/19(土) 学校公開日 

11/21(月) 代休 
11/22(火) 第 4 回運営委員会 ・ 第一回選考承認委員会 
11/25(金) １，２年期末テスト 

11/26(土) 柏市いじめ防止サミット 

12/ 9(金) １，２年 社会科期末テスト 

12/19(月) 保護者会・給食最終日 

12/23(金) 終業式 

12/24(土) 冬季休業 

1 /10(火) 始業式 

1 /11(水) 全国学力テスト 

1 /19(木) 千教研 

1 /24(火) 第 5 回運営委員会 ・ 第 2回選考承認委員会 



1 /26(木) 新入生保護者会 

 

（２）各委員会活動報告 

 

・1 学年委員会 

   10 月中旬 除草作業の参加者募集と準備 

   10/25   除草作業（当日は雨天中止） 

   11/22   第 4 回運営委員会出席 

 

 ・2 学年委員会 

     9/27   第 3 回運営委員会出席 

    10/15      東葛駅伝開催（当日のお手伝い、応援はなし） 

    10/18   選考承認委員会活動始め（LINE にて選考承認委員打合せ） 

    11/22   第 4 回運営委員会・第 1回選考承認委員会出席 

 

・3 学年委員会  

       10～11 月 卒業記念品の相談 

       11/22   第 4 回運営委員会・第 1回選考承認委員会出席 

 

・広報委員会 

      9/27   第 3 回運営委員会出席 

      10/11      駅伝練習の取材・記事作成 

      /13   東葛駅伝壮行会取材・記事作成 

      /28   合唱フェスティバル取材・記事作成 

     11/11   編集会議後期「土筆」について 

           反省会 

 

      ・総務委員会 

           9/27   第 3 回運営委員会出席 

 

・地区委員会 

9 月末～  ながら見守り活動について話し合い 

10 月  各自でパトロール実施 

              11/ 4     「『ながら見守り』活動についてのお願い」手紙印刷・配布  

       11/15～19 学校公開週間 往復パトロール 

       11/22   第 4 回運営委員会出席 

 

・企画委員会（青少協・増尾ふるさと協議会） 

     ＊企画     9/27 第 3 回運営委員会出席 

            10/ 6 土小 PTA との話し合い 

            11/ 7 学校運営協議会参加 

            11/10 来年度についての話し合い 

11/22 第 4 回運営委員会・第 1回選考承認委員会出席 

 

     ＊ふる協   10/30 ふるさと協議会文化祭お手伝い参加 

 

＊市Ｐ連   10/18 柏市 PTA 研究協議会・講演会参加 

        



 

４ 協議・確認事項 

 

（１）選考承認委員会について 

１０/２５ (火) 推薦状の配布をしました。締め切り １１/１８(金) 

・今年度は開催についてのお手紙は LINE 活用し紙ベースの配布はありません。 

１１/ ２２(火) 11:30～12:30 第 1 回ＰＴＡ選考承認委員会開催 

  

（２）各委員会の反省について 

   ２/２８(火)の第６回運営委員会で発表します。 

反省会の報告書・反省会費用請求書（参加者のみ）は、令和５年１月２４日

（火）第５回運営委員会にて提出をお願いします。 

 ＊報告書：コピー(控え)を取り、原紙は書記 梅木まで 

 ＊反省会費用：会計 黒川まで 

 

（３）土中 PTA 活動について 

毎年、各委員会の活動内容を精査しながらスリム化を図っている。 

土小 PTA と話し合いをして良いところを参考に活動をしやすくなるよう変えていき

たい。子供たちがより学校生活が楽しめるよう、ご意見があればお願いします。 

 

（４）駐輪場について 

   Q.最近の参観等のお知らせで、「駐輪場はバスケットコート側に止めてください。」

となっているが、ネット沿いは今まで通り駐輪してもよいのか？ 

   A.バックネット沿いに止めきれない時は、バスケットコート側も使ってください。 

 

（５）通学路に設置されている交通安全のぼり旗について 

   旗が劣化しているものがあれば交換しますのでお知らせください。 

   三角公園にあった「土中 PTA」「青少協」の看板は台風で剥がれて危なかったので撤

去しました。 

 

 

 

◇ 連絡事項 ◇ 

次回の運営委員会は１月２４日（火）１０時より、場所は PTA 会議室にて行います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


